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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 2 / 2015 
28 de Janeiro de 2015 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

15 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a reunião. 

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 18, respeitante ao 

dia 27 de Janeiro de 2015, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

188.528,25 € (cento e oitenta e oito mil, quinhentos e vinte e oito euros e vinte e cinco 

cêntimos), Operações de Tesouraria: 78.370,80 € (setenta e oito mil, trezentos e setenta 

euros e oitenta cêntimos). 

--------------------------------BANCO ALIMENTAR CON TRA A FOME-------------------------------

-RESULTADOS DA CAMPANHA DE NOVEMBRO DE 2014 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Banco Alimentar Contra a Fome de 

Abrantes, datado de 11 de Dezembro de 2014, no qual informam sobre os resultados da 

campanha de recolha de bens alimentares realizado nos dias 29 e 30 de Novembro de 

2014 e agradecem a colaboração da Câmara no transporte dos bens alimentares 

recolhidos em Mação. 

----------------------------AUTO REPARADORA DE CHÃO  DE CODES----------------------------

PEDIDO DE APOIO 

Presente carta da Auto Reparadora de Chão de Codes, datado de 10 de Janeiro de 

2015 na qual solicitam apoio da Câmara para reparação do acesso à referida oficina 

pois o mesmo encontra-se muito degradado com as últimas chuvas que se fizeram 

sentir. 

O Sr. Presidente refere que este assunto já tinha sido presente em reunião anterior e na 

sequência da deliberação da mesma apresentou orçamento para a intervenção, no valor 

de 4.263,01 € ao qual acresce IVA à taxa legal em vigor. 
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A Câmara deliberou por unanimidade que seja realizada a intervenção de reparação do 

acesso à Auto Reparadora de Chão de Codes pelo valor orçamentado. 

----------------------------------CÂMARA MUNICIPAL DE TOMAR-------------------------------------

ENVIO DE DELIBERAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Câmara Municipal de Tomar, datado de 31 

de Dezembro de 2014, no qual envia cópia de deliberação tomada relativamente aos 

atrasos de pagamentos às Escolas de Ensino Artístico. 

A Câmara tomou conhecimento da deliberação tomada e deliberou por unanimidade 

informar a Associação Canto Firma da sua solidariedade relativamente a este problema. 

-------------------------GNR – COMANDO TERRITORIAL DE SANTARÉM------------------------

ENVIO DE MISSIVA DE DESPEDIDA 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da GNR – Comando Territorial de Santarém, 

datado de 9 de Janeiro de 2015, no qual envia missiva do Exmº Sr. Coronel Joaquim 

José Caetano Nunes apresentando cumprimentos de despedida, em virtude da sua 

recente promoção ao posto de Coronel. 

------------------------------ASSOCIAÇÃO NACIONAL D AS FARMÁCIAS-------------------------

O PAPEL DAS FARMÁCIAS NA LUTA CONTRA A DESERTIFICAÇ ÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Nacional das Farmácias, datado 

de 5 de Janeiro de 2015, no qual enviam suplemento informativo do jornal Correio da 

Manhã sobre o papel das farmácias na luta contra a desertificação no apoio a 

populações isoladas. 

-----------------------------------------VERTENTANIMADA, LDA.----------------------------------------

PEDIDO DE ISENÇÃO DE PAGAMENTO DE RENDA DO BAR DO C INE TEATRO DE 

MAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da empresa Vertentanimada, Lda., detentora 

da concessão de exploração do Bar do Cine Teatro de Mação, datado de 23 de Janeiro 

de 2015, no qual solicitam isenção de pagamento de renda do referido bar durante o 

período de duração das obras que estão a decorrer naquele espaço. 

A Câmara deliberou por unanimidade conceder o solicitado. 

----------------------------------TS – TRANSPORTES E SERVIÇOS-----------------------------------

TRANSFERÊNCIA DE SERVIÇOS 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da empresa TS – Transportes e Serviços, 

datado de 19 de Janeiro de 2015 no qual informa que todos os serviços prestados à 
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Câmara de Mação por esta empresa passaram a ser realizados pela firma Inácio – 

Viagens e Turismo, Lda., a partir do dia 1 de Janeiro de 2015. 

----------------------------SANTA CASA DA MISERICÓR DIA DE MAÇÃO-------------------------

PEDIDO DE ABERTURA DE VALA 

O Sr. Presidente saiu da reunião por ser parte interessada no assunto a deliberar. Já 

sem a presença do Sr. Presidente, a Câmara tomou conhecimento de ofício da Santa 

Casa da Misericórdia de Mação, na qual informa sobre problemas de infiltrações de 

água no Lar de Idosos, vinda de terrenos adjacentes ao mesmo e solicita abertura de 

vala junto à antiga Capela desta instituição, que permitirá o encaminhamento das águas 

para os coletores existentes e atenuará os prejuízos das referidas infiltrações de água. 

A Câmara deliberou por unanimidade conceder o apoio solicitado. 

------------ASSOCIAÇÃO RECREATIVA E CULTURAL OS CAS TELENSES--------------

CONVITE 

O Sr. Presidente volta a entrar na reunião. Já com a presença do Sr. Presidente, a 

Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Recreativa e Cultural Os 

Castelenses, datado de 20 de Janeiro de 2015 no qual informa que esta associação vai 

realizar, no próximo dia 14 de Fevereiro de 2015, uma pequena cerimónia de 

inauguração simbólica do seu edifício sede, bem como o tradicional almoço de convívio 

dos Castelenses e seus convidados e convida todos os membros da Câmara a estarem 

presentes nos referidos eventos. 

---------------------------------EP – ESTRADAS DE PORTUGAL, S.A--------------------------------

PROTOCOLO A CELEBRAR COM O MUNICIPIO DE MAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da EP – Estradas de Portugal, S.A, datado de 

22 de Janeiro de 2015 no qual informa que o protocolo celebrado com a Câmara 

Municipal de Mação, que tem por objecto a entrega e transferência para o Município de 

alguns troços de estradas, bem como a retoma, pela EP, de estradas reclassificadas 

pelo PRN 200, mereceu a aprovação do IMT e encontra-se em condições de ser 

homologado pelo Sr. Secretário de Estado das Infraestruturas, Transportes e 

Comunicações. 

------------------------------------TÁXIS POMBO DE MAÇÃO, LDA------------------------------------

PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PARA COLOCAÇÃO DE INFORMAÇÃO NO TOLDO NA 

PRAÇA DE TÁXIS DE MAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da empresa Táxis Pombo de Mação, Lda, 

datado de 2 de Janeiro de 2015 no qual solicita autorização para colocação de 
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informação alusiva à empresa referida no toldo instalado na Praça de Táxis de Mação. 

Envia fotomontagem com proposta da informação a colocar no referido toldo. 

A Câmara deliberou por unanimidade solicitar aos serviços algumas propostas 

alternativas que serão apreciadas e votadas em próxima reunião. 

-----------REGULAMENTO INTERNO DO PARQUE DE CAMPISM O DE ORTIGA-----------

PROPOSTA 

Presente proposta de alteração do Regulamento Interno do Parque de Campismo de 

Ortiga que fica anexo aos documentos da presente reunião. Após análise detalhada do 

mesmo, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

Mais foi deliberado enviar o documento à Assembleia Municipal para discussão e 

votação. 

----------------------------INSTITUTO POLITÉCNICO DE TOMAR------------------------------------ 

PARECER 

Presente ofício do Instituto Politécnico de Tomar, datado de 19 de Janeiro de 2015, no 

qual solicita parecer para efeitos de criação de curso técnico superior profissional em 

Web e Dispositivos Móveis, a realizar na Escola Superior de Tecnologia de Abrantes, do 

qual envia plano de estudos. 

A Câmara deliberou por unanimidade dar parecer no sentido de que o curso proposto é 

necessário e oportuno no momento atual e no âmbito nacional, tendo em conta as 

competências técnicas que este visa conferir. Considera ainda que o plano de estudos 

do curso está adequado às necessidades profissionais, técnicas e operacionais da 

nossa organização. 

PROTOCOLO DE ESTÁGIO 

Presente proposta de protocolo para a formação em contexto de trabalho a celebrar  

entre o Instituto Politécnico de Tomar e o Município de Mação que visa a organização e 

implementação da formação em contexto de trabalho a desenvolver pelos alunos do 

curso técnico superior profissional em Web e Dispositivos Móveis. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta de protocolo apresentada. 

-----------------------ASSOCIAÇÃO CULTURAL DA BEIRA  INTERIOR---------------------------

PROTOCOLO 

Presente proposta de Protocolo a celebrar entre a Associação Cultural da Beira Interior e 

o Município de Mação que se destina ao estabelecimento de condições para o 

desenvolvimento do projecto “ Coro Infanto-Juvenil de Mação”, no valor de 8.000,00€, a 

liquidar em sete prestações mensais e sucessivas. 
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A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta de protocolo apresentada. 

--------------------------------MUSEU ETNOGRÁFICO DE ORTIGA-----------------------------------

PROGRAMA MUSEOLÓGICO E REGULAMENTO INTERNO 

Presentes propostas de Programa Museológico e Regulamento Interno do Museu 

Etnográfico de Ortiga que ficam anexos aos documentos da presente reunião e que 

visam o funcionamento do mesmo como Núcleo Autónomo do Museu Municipal de 

Mação. 

Após análise detalhada dos documentos apresentados, a Câmara deliberou por 

unanimidade aprovar ambas as propostas apresentadas. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 

REQUERENTE: ANA CRISTINA FARINHA FERNANDES CARDOSO 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Ana Cristina Farinha Fernandes Cardoso, registado na secretaria sob o 

nº 12 em 14 de Janeiro de 2015, deliberou por unanimidade certificar que o prédio 

rústico com o artigo matricial nº 344 da secção H, Freguesia de Cardigos e Concelho de 

Mação, é atravessado por um caminho público asfaltado, separando física e 

autonomamente as parcelas 4 e 5, das restantes parcelas. 

--------------------------------------------REQUERIMENTO-------------------------------------------------- 

REQUERENTE : SORAIA SARAMAGO 

Depois de notificado o requerente Soraia Saramago, nos termos do Código do 

Procedimento Administrativo, face à informação dos Serviços Técnicos em relação ao 

seu pedido de obter informação prévia sobre viabilidade de aumentar a ocupação da via 

pública com ampliação de esplanada em frente ao seu estabelecimento na Rua da 

Videira, em Mação, e não tendo o requerente apresentado qualquer elemento dentro do 

prazo estipulado, a Câmara, de harmonia com a informação dos Serviços Técnicos, 

deliberou unanimidade informar que, a operação pretendida não é viável. 

-----------------------------------REQUERIMENTO------------------------------------------------------------

UNIFICAÇÃO DE DOIS LOTES 

REQUERENTE: JORGE MANUEL CLARINHA NICOLAU 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Jorge Manuel Clarinha Nicolau, registado na secretaria sob o nº 11 em 

14 de Janeiro de 2015, deliberou por unanimidade aprovar proposta de unificação dos 

lotes nº 45 e 46 da Urbanização Horta da Nora por dela não resultar qualquer alteração 

aos parâmetros urbanísticos do loteamento. 
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-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projectos 

de arquitectura, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar, devendo ser solicitados 

os projectos das especialidades nos termos do previsto no regime jurídico da 

urbanização e da edificação, os seguintes processos: 

- De Susana Paula Pires da Silva, Mação. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ---------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projectos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Diogo Filipe Fernandes Cardoso, residente em Envendos para construção de 

moradia familiar em Envendos; 

- De Vitor Louro da Silva, residente em Forte da Casa para demolição de uma edificação 

existente e construção de uma nova destinada à habitação unifamiliar em Azinhal; 

- De José Marques Alves, residente em Aboboreira, para demolição parcial e ampliação 

de edificação destinada a garagem e arrumos em Aboboreira. 

--------------------------------ALTERAÇÃO DE DATA D E REUNIÃO---------------------------------- 

A Câmara deliberou por unanimidade alterar a data da próxima reunião ordinária. Assim, 

a reunião de dia 11 de Fevereiro de 2015 será realizada no próximo dia 10 de Fevereiro 

pelas 10:00 horas. 

-----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA----------------------------------------

EXPOSIÇÃO NO MUSEU MUNICIPAL – PROJECTO GESTART 

O Sr. Presidente informou que vai ser inaugurada no próximo dia 29 de Janeiro de 2015, 

pelas 16:00 horas uma exposição relativa ao culminar do projecto Gestart e contará com 

a presença do Sr. Secretário da Estado da Cultura. Mais informou que, pelas 17:00 

horas será apresentado um trabalho elaborado pelos alunos do Museu sobre as 

margens do Tejo, em Ortiga. Deixa o convite aos membros da Câmara para estarem 

presentes no referido evento. 

ENCONTRO DE CANTAR AS JANEIRAS 

O Sr. Presidente referiu o seu agradecimento à Associação de Queixoperra pela 

organização do 2º Encontro de Cantar as Janeiras bem como a todos o Grupos de 

Cantar as Janeiros que participaram naquela actividade que se realizou em Queixoperra, 

no passado dia 24 de Janeiro. Refere que foi muito interessante verificar o envolvimento 
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de quase todas as freguesias do nosso concelho naquele evento e considera que esta 

iniciativa tem muito mérito. 

APOIO EMPRESA DISTRITYRES, LDA. 

O Sr. Presidente entregou a todos os membros da Câmara ofício da empresa Distrityres 

solicitando apoio para a pavimentação e arranjos exteriores dos lotes que a mesma 

possui na Zona Industrial de Mação. Informou que este apoio já foi deliberado por 

unanimidade em reunião anterior mas como o assunto foi apresentado por si não ficou 

anexo ofício da empresa, que possivelmente se terá extraviado pelo que se apresenta 

agora para conhecimento de todos e que ficará anexo aos documentos desta reunião. 

PRAÇA DE TÁXIS DE PENHASCOSO 

O Sr. Presidente informou que, na sequência do envio da informação jurídica do Dr. 

Joaquim Lopes à Antral sobre a problemática da Praça de Táxis de Penhascoso que foi 

informada na última reunião, a Antral solicitou reunião que vai ser agendada e na qual se 

vai debater e esclarecer o referido assunto. 

FESTIVAL DA LAMPREIA 

O Sr. Presidente informou que vai decorrer de 1 de Março a 19 de Abril o Festival da 

Lampreia no concelho de Mação. Mais informa que este será o único festival 

gastronómico a realizar este ano pois a adesão aos mesmos não foi a expectável e os 

proprietários dos restaurantes presentes na reunião realizada não se mostraram 

interessados em mais nenhum festival este ano pois entendem que não há o retorno 

esperado. 

EXPOSIÇÃO DE CIPRIANO DOURADO 

O Sr. Presidente informou que vai ser inaugurada a Exposição de obras de Cipriano 

Dourado, artista plástico, natural de Penhascoso, na galeria do Centro Cultural Elvino 

Pereira, no dia 8 de Fevereiro de 2015, pelas 16:00 horas. 

------------------------------VEREADOR ANTÓNIO LOUR O---------------------------------------------

REDE DE SANEAMENTO BÁSICO EM VALE DE VACAS 

O Sr. Vereador António Louro informou que, após uma interrupção por indisponibilidade 

dos serviços e pelas más condições climatérica que se fizeram sentir, foram reiniciados 

os trabalhos de construção da rede de saneamento básico da povoação de Vale de 

Vacas. 

PAVIMENTAÇÃO DE ARRUAMENTOS NA POVOAÇÃO DE GALEGA 

O Sr. Vereador António Louro informou que se iniciaram os trabalhos de preparação dos 

arruamentos para repavimentação, na povoação de Galega. 
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---------------------------- VEREADOR VASCO MARQUES ---------------------------------------------

MONTARIA AO JAVALI – ORTIGA 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que se realizou no passado dia 24 de Janeiro 

realizou-se uma montaria ao javali, organizada pela Associação de Caçadores de Ortiga. 

Mais informou que a mesma correu da melhor forma, estiveram presentes 100 

caçadores e foram mortos 9 javalis 

BNI  

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que foi realizado no passado no dia 23 de 

Janeiro uma acção, na qual participaram 14 comerciantes e industriais do Concelho de 

Mação pelo BNI, Business Network International, que ficaram satisfeitos com a sua 

participação pois tiveram conhecimento do que é exactamente o BNI e sobre o que esta 

entidade pode ter de interesse para os mesmos. 

OBRAS DO BAR DO CINE TEATRO 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que as obras do Bar do Cine Teatro de Mação 

estão a decorrer a velocidade normal, tendo-se verificado alguns trabalhos que não 

estavam previstos, nomeadamente nas canalizações mas prevê-se a sua conclusão 

dentro dos prazos previstos para as mesmas. 

SINALÉTICA 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que se iniciou hoje a fase de substituição de 

alguma sinalética que se apresentava danificada. Mais informou que se vai substituir os 

autocolantes pois fica muito menos dispendioso que adquirir sinais novos. 

----------------------------------------VEREADOR NUNO NETO ------------------------------------------ 

ÁGUAS DO CENTRO 

O Sr. Vereador Nuno Neto sugere e solicita que, em próxima reunião, fosse dada 

informação sobre o que vai ser o sistema de saneamento e distribuição de água no 

concelho de Mação, com informação sobre o que já foi realizado, o que está a ser e o 

que ainda não foi realizado mas está previsto, em todo o concelho de Mação nesta área. 

AUDITORIA 

O Sr. Vereador Nuno Neto solicita informação sobre ponto de situação da auditoria que 

está a decorrer na Câmara. 

O Sr. Presidente informou que a referida auditoria está a decorrer de forma diferente das 

outras inspecções ao município de Mação pois não permanecem no edifício da Câmara 

durante a mesma, solicitando as informações necessárias por escrito e, de formalmente 

não sabemos se estará perto da sua finalização. Mais informou que já teve algumas 
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conversas com as Srªs inspectoras responsáveis pela mesma e, apesar de nem tudo 

estar bem, considera que não haverá nada de grave a assinalar. 

PLANO ESTRATÉGICO PARA O CONCELHO DE MAÇÃO 

O Sr. Vereador Nuno Neto solicita informação sobre ponto de situação do Plano 

Estratégico para o concelho de Mação. 

O Sr. Presidente informou que teve hoje uma reunião com a equipa que está a elaborar 

o mesmo, foi já realizado um primeiro relatório, resumo de tudo o que foram ouvindo de 

todos os agentes que participaram e que está a ser revisto pois tinha algumas questões 

de pormenor que tiveram necessidade de ser corrigidas. Mais informou que, após a 

validação do 1º relatório, terá inicio a 2ª fase, nomeadamente a estratégia para os 

próximos anos.  

RELATÓRIO DO ROC 

O Sr. Vereador Nuno Neto solicita informação sobre se estão a ser tomadas algumas 

medidas para tentar corrigir os erros apontados no relatório do Revisor Oficial de 

Contas. 

O Sr. Presidente informou que têm sido tomadas várias medidas e os serviços têm tido 

essa preocupação e por isso tem fundadas esperanças que as coisas estejam no bom 

caminho e se emendem muitos dos erros apontadas no referido relatório. 

---------------------------------VEREADOR CÉSAR ESTRELA------------------------------------------ 

ESCOLAS DESACTIVADAS NO CONCELHO DE MAÇÃO 

O Sr. Vereador César Estrela apresentou a seguinte intervenção: 

“Tem o município de Mação um património considerável ao nível das escolas primárias 

desativadas, algumas do Plano Centenário, e a sua reconversão pode resolver algumas 

lacunas ao nível turístico, social, pedagógico ou de divulgação da diversidade. 

O objetivo deve passar por reaproveitar o património concelhio, potenciando-o, dando-

lhe um novo uso ou se calhar, uma segunda vida, transformando-o. Como sugestão: 

1 – Transformando-as em alojamento turístico de baixo custo. Aumentar o número de 

camas, criando pequenas pousadas, tendo em conta a procura de alojamento para 

turismo da natureza, pode potenciar a presença mais prolongada de turistas, fazendo do 

concelho o ponto de partida para a descoberta da região. 

2 - Transformação em centros de interpretação ambiental local. Inseri-las no âmbito de 

rotas turísticas e pedagógicas, criando atividades de lazer em redor das mesmas que 

permitam aos visitantes desfrutarem da qualidade ambiental e paisagística local.  
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3 – Adaptação a habitação social ou de baixo custo, promovendo ofertas ao nível 

habitacional, melhorando as condições de vida dos cidadãos mais carenciados. 

4 – Alienação em hasta pública total ou venda de forma faseada. Podendo ser 

adquiridas para efeitos de habitação (primeira ou segunda), restauração ou comércio. 

5 – Concessão ou cedência a título gratuito, o direito de utilização a longo prazo a 

privados para instalação de industrias artesanais. 

6 – Cedência a Associações e coletividades, para o exercício de atividades enquadradas 

na sua missão e que tenham relevante interesse para o concelho. 

Sendo certo, conhecido e assumido que estes edifícios deixaram de cumprir as suas 

funções escolares, eles ficaram disponíveis para outras funções que sejam necessárias 

para a comunidade.  

Recordando como é penoso assistir ao adiar sistemático da resolução, recriando um 

processo a cada dia sempre adiado, pensamos que é necessário dar uma nova vida às 

escolas desativadas. 

É melhor que sejam habitadas e vividas do que estarem ao abandono.” 

O Sr. Presidente refere que o assunto exposto pelo Sr. Vereador César Estrela tem toda 

a pertinência que faz sentido discutir. Mais refere que a política que tem sido seguida é 

disponibilizar os edifícios das antigas escolas primárias a associações e entidades do 

nosso concelho que possam contribuir para que o património não se degrade e 

considera que devem continuar a ser cedidas preferencialmente a estas. No entanto, 

não havendo interessados dentro destes, refere que não o choca que se decida por uma 

outra opção desde que se impeça a degradação. Refere ainda que, após ter sido todo o 

levantamento dos edifícios existentes, poder-se-á decidir por alienar alguns deles, se 

não houver nenhuma entidade local interessada. 

O Sr. Vereador Vasco Marques informa que está a realizar o levantamento das escolas 

desactivadas, com informação sobre as mesmas e fotografias para se dar conhecimento 

do estado de conservação das mesmas e quando o mesmo estiver finalizado dará 

conhecimento do mesmo. 

O Sr. Vereador António Louro refere que a Câmara não se deve precipitar pois a sua 

experiência demonstrou-lhe que as coisas vão evoluindo e mudando e este é um 

património muito importante da Câmara pois para além do valor financeiro dos edifícios 

é a possibilidade que os mesmos dão de se realizarem projectos em determinados 

momentos que, de outra maneira seria muito difícil. Dá o exemplo da escola de 

Rosmaninhal que foi cedida a uma associação de Caçadores, dá o exemplo da escola 
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do Pereiro que está cedida à associação do Pereiro, que considera ser a melhor maneira 

de utilização deste património. Refere ainda que está de acordo com a intervenção do 

Sr. Vereador César Estrela e a situação deve ser analisada mas não podia deixar de 

referir que, na sua opinião, não há necessidade de resolver o problema com uma 

deliberação sobre o que fazer com as escolas devolutas pois o que tem vindo a verificar 

ao longo dos anos é que estes edifícios são, muitas vezes, a forma de resolver 

problemas que de outra maneira seria muito difícil e por outro lado é um recurso que 

está disponível para fazer determinados projectos. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 


